



大四小だより

練馬区立大泉第四小学校

令和5年度 3月号

校長 梅津 靖子

みんなでかがやく大四小

校長 梅津 靖子

例年より14日も早く、春一番が吹きました。桜の蕾も膨らみ始め、開花の時を今か今かと待っているかのようです。令和5年度も、まとめの月となりました。まとめとしての学習や行事等の取組を通して、次の学年への進学・進級に向けた準備も進めていきます。

ある日の中休み、暖かな日差しの中、たくさんの子供たちが楽しそうに校庭で遊ぶ姿が見られました。その中に、体育倉庫を掃除したり砂場のシートを整えたりする児童がいました。運動委員の児童らが常時活動として、交代で取り組んでいるのだそうです。先生方からは、委員会の活動では、6年生を中心に責任をもって取り組んでいること、学級では、当番や係活動にすすんで取り組んでいることを聞いていました。朝、昇降口に立っていると、保健板届けやごみ捨てで毎日ように会う児童もいます。児童一人一人が自分の仕事に責任をもって取り組んでいて、それが当たり前のようにできていることは実に素晴らしいことです。学校評議員の皆様からも、学習に落ち着いて取り組んでいる、地域の中でも挨拶がしっかりとできている、学年が違って仲良く遊ぶことができるなど、大四小の子供たちの良さを褒めていただいています。一人一人の努力、仲間と共に活動することの喜びが、大四小「みんなでかがやく」姿となっていることを、とても嬉しく思っています。保護者・地域の皆様と共に、子供たちのよりより成長を願って教育活動を推進できていますことに、改めて感謝申し上げます。引き続きのご理解とご支援をよろしくお願い申し上げます。



3月は、卒業を迎える6年生に、感謝の気持ちを伝える「6年生を送る会」が開かれます。きょうだいグループの活動や大四祭、委員会やクラブ活動などの様々な交流活動を通して、6年生との思い出がたくさんできたことでしょう。6年生は、一人一人がよく考えて行動することや仲間を信じて活動することの大切さを、交流活動や日々の活動を通して教えてくれました。このことを1年生から5年生までの児童がしっかりと受け止め、この先もつないでいってくれることを願っています。

【令和6年度の主な教育活動について】

○学級編制

全ての学年で、1年ごとに学級編制替えを行います。

*始業式には、全学年、新学年の学級編制名簿を配布いたします。ご了承ください。

○学校行事等

① 「コース別集団下校」の継続実施

令和5年度より、台風等の自然災害発生時には、迅速で安全な集団下校を実施できるように、従来の「地区班別集団下校」を廃止し、学年単位、通学路のコースごとに分かれての「コース別集団下校」を行っています。教職員は、引率、見守りを行います。実施の際には、学校メールで配信しますので、保護者の皆様にも、見守りや近くまでの出迎えなど、ご協力いただければ幸いです。

② 移動教室

*5年生・・・軽井沢移動教室 10月23日(水)～10月25日(金)2泊3日

*6年生・・・岩井移動教室 9月11日(水)～9月13日(金)2泊3日

③ 運動会

*実施日：6月1日(土)午前中

学校行事を年間でバランスよく実施するため、令和6年度の運動会は、1学期に実施いたします。種目等の内容や保護者の皆様の参観方法については、今年度からの大きな変更はしない予定です。

④ 音楽会

*実施日：11月29日(金)・30日(土)

⑤ 学校公開・土曜授業

全4回、実施いたします。(6/22・7/13・10/12・2/8)

なお、引き取り訓練は、6月22日に行う予定です。

⑥ 大泉第四小ねりっこクラブの開設(学童クラブ・おおよんひろば)

ねりっこクラブの開設に伴い、校舎内(旧PC教室)に「学童クラブ」が併設されます。同時に、ひろば事業も、ねりっこクラブの管理下で実施されます。管理等は、練馬区子育て支援課が行い、委託業者が児童の対応を行います。

なお、大四小学校応援団による校庭開放事業、図書館開放事業、施設等貸し出し事業に変更はありません。

現時点での学校行事等の予定につきましては、3月中旬、学校ホームページにも掲載いたしますので、ご確認ください。4月以降、予定が変更となる場合もありますことをご了承ください。

まよめの3月 各学年の取り組みをご紹介します

1年生 もうすぐ2年生!



生活科「もうすぐ2年生」の学習では、幼稚園のお友達に小学校の生活や学習、行事を教えました。また、手作りのメダルをプレゼントし、少しずつ2年生になる心の準備も始めた1年生です。

2年生 楽しかったよ、2年生



生活科「うごくおもちゃランド」では、身近な材料を使って、楽しく動くおもちゃを作りました。材料や用具の扱いがとても上手になりました。
また、全ての九九を覚えた子が、校長先生の九九検定を受けています。見事クリアし「九九名人認定証」を校長先生からいただくと、とても嬉しそうでした。どの子もよく頑張りました。

3年生

保健「健康な生活」

3年生から、保健の学習が始まります。「健康な生活」では、手の洗い方を確かめました。蛍光剤とブラックライトを使った実験では、きれいに洗ったはずなのに「あれ、落ちてない!」と驚いていました。丁寧に洗うことの大切さに気付きました。

4年生 「10歳のわたし」発表会

2月28日(水)、「10歳のわたし」発表会を行いました。グループに分かれ、各々が頑張ってきたこと、得意なことを発表しました。最後には、今までの10年間の感謝の気持ちを込めて、呼びかけと「どんなときも」を合唱しました。



5年生 世界の食文化を調べよう

5年生は、総合的な学習の時間「世界の食文化を調べよう」に関連して、カナダ在住のロッキーさん(田中康一さん)にオンラインで授業していただきました。海外の食文化や給食についての話の他に、カナダの自然や気候、ロッキーさんのインタープリターという仕事についても話を聞くことができました。
「違いにいいねができる」ことの素晴らしさを学び、さらに異文化や海外のことに興味をもつことができました。



6年生 卒業に向けて...



「卒業演奏発表会」や「6年生を送る会」での発表に向けて、学年で合唱・合奏の練習を行っています。学年の友達と一緒に練習を重ねて、一つの表現をつくり上げていくのは、これが最後です。これまで出会った多くの方々へ、感謝の気持ちが伝わるように、卒業式まで『全力投球』で取り組んでまいります。

ユニセフ募金へのご協力ありがとうございました!

1月の代表委員会によるユニセフ募金には、大変多くの方にご協力をいただくことができました。大泉第四小学校で取りまとめた募金集計をした結果、**104,129円**が集まりました。そのお金を日本ユニセフ協会に送ったところ、感謝状が届きました。

改めまして、今回の募金の取組にご理解・ご協力をいただきましたことに対して厚くお礼を申し上げます。



ありがとう!

代表委員の5年生が中心となって、6年生を送る会のスローガンを決定しました。

『ありがとう 6年生 夢に向かって全力投球!』です。スローガンは一文字ずつ、各クラスでデコレーションし、体育館に掲示します。



3月の行事予定

月	火	水	木	金	土
				1 読書旬間終 56年5時間授業 保護者会(56年)	2
4	5 6年生を送る会 5時間授業	6	7	8	9
11	12 人形劇出前授業(2年)	13 4時間授業	14 読み聞かせ(56年)	15 4時間授業	16
放送朝会 いじめ・安全指導 避難訓練 5時間授業					
18	19 5時間授業	20 春分の日	21 給食終 4時間授業	22 終了式(給食なし) 卒業式予行(56年)	23
放送朝会 5時間授業					
25 卒業式(6年)	26 春季休業始	27	28	29	30



ハート すくすく ~大四小の生活指導~ 「人と自然をたいせつにする」

2月の「ふれあい月間」では、全校で「ピンクシャツデー」の取り組みをしました。ピンクシャツデーは、いじめ防止、いじめ反対の活動です。環境整美委員が用意したピンク色のハート型のカードに「大四小に広げたい心が温まる言葉、いじめに立ち向かうための勇気が出る言葉」を書いてもらい、北校舎2階階段付近の掲示板に掲示をしました。カードには、「ひとりじゃないよ。」「みんながいるよ。」「相談してね。」等々、温かい言葉がたくさん並びました。応募してくれた子供たちがたくさんおり、通りかかったときに読んだり、眺めたりしてくれた子供たちもたくさんいました。大四小の子供たちが、友達を大切にしたいと願っていることがとてもよく伝わり、ふと「人と自然をたいせつにする」大四小の教育目標が、思い浮かびました。いち早く応募してくれたのは、何人かの6年生でした。6年生が下級生に託す思いやりのバトンは、しっかりと下級生に渡ることと思います。なぜなら、メッセージの前に立つと、心が温まり勇気が湧いてきたからです。一歩、一歩…と、この取り組みを日常生活の取り組みに広げていきたいと思えます。

生活指導は、一朝一夕には成しえませんが、子供たちを支える全ての人々のチームワークで成り立ちます。今年度も変わらず保護者の方々や地域の皆様のご支援とご協力をいただき、誠にありがとうございました。

「一人一人がたからもの」ハート型のカードに書かれたこの言葉を胸に、大四小が更に安全で、安心して育つ場となるように、教職員一同考え続けてまいります。

地域パトロール・・・2月22日から3月22日までは1年生が担当です。

いつもありがとうございます。

